

Viernes 18 de enero de 2019

Reforma Centraliza Gobierno reparto petrolífero

Víctor Fuentes Cd. de México (18 enero 2019).- El Gobierno federal prepara un órgano desconcentrado especializado en distribución y transporte de petrolíferos. Se trata del Centro de Logística para la Distribución y Transporte de Petrolíferos, que estará adscrito a la Secretaría de Energía, según el proyecto de decreto enviado ayer a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria. "Resulta necesario crear una institución dentro del ámbito del sector energético, encargado de coadyuvar con Petróleos Mexicanos y sus empresas productivas subsidiarias, así como con el sector privado, estableciendo estrategias para la distribución, transporte y, en su caso, almacenamiento de petrolíferos. P.C. gobierno federal, sector energético, petrolíferos, transporte, distribución, almacenamiento Era ilegal en 50% venta de gasolina

René Delgado Cd. de México (18 enero 2019).- Tras la implementación de la estrategia contra el robo de combustibles, más de 90 por ciento de las gasolinas que hoy se comercializan en el País tienen un origen legal, cuando antes la mitad era de origen ilegal, reconoció la Secretaria de Energía, Rocío Nahle. "La gran mayoría, el noventa y tantos por ciento de la gasolina que estamos consumiendo hoy es lícita, y antes el mercado ilícito era el que prácticamente, casi igualaba al lícito", destacó la funcionaria en entrevista para Grupo REFORMA. El Gobierno arrancó hace dos semanas un programa de combate al mercado ilícito de combustibles a través del control de las instalaciones de monitoreo, transporte y distribución de Petróleos Mexicanos (Pemex). P.C. sector energético, gasolina, robo de combustible Disparan precio de alimentos

Elizabeth Mondragón Guadalajara, México (18 enero 2019).- En los últimos 14 días, algunos productos perecederos se encarecieron hasta 87 por ciento. Del 3 al 17 de enero, el jitomate saladette se encareció 87 por ciento, al pasar de 11.53 a 21.53 pesos por kilo en el Mercado de Abastos de Guadalajara, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía. En el mismo lapso, la cebolla subió 50 por ciento, de 20 a 30 pesos el kilo; el chile jalapeño aumentó 43 por ciento, de 28 a 40 pesos el kilo, y el chile serrano se encareció 16 por ciento, de 61 a 70.50 pesos por kilo. P.C. Jalisco, gasolina, desabasto, alimentos, precios Permite tratado traer insumos

Frida Andrade Cd. de México (18 enero 2019).- El Tratado de Integración Progresista de Asociación Transpacífico (TIPAT) incluyó un novedoso instrumento para ampliar las cadenas de suministro global; la lista de escaso abasto, que permite importar insumos fuera de los países que forman el acuerdo. Si bien las listas abren la posibilidad a México para importar insumos con los que se fabrican los productos finales nacionales, otros países también podrían hacerlo y con mayores ventajas debido a su situación geográfica y la cercanía con mercados que los ofrecen a menores precios. Estas mercancías se podrían enviar a México con una preferencia arancelaria, debido a lo acordado en este pacto comercial. P.C. TIPAT, acuerdo comercial Pagarán más por leche a productores

Leticia Rivera Guadalajara, México (18 enero 2019).- El 2019 será un mejor año para los ganaderos del País, pues de acuerdo con Adalberto Velasco Antillón, presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco (UGRJ), Liconsa subirá un peso el precio base del litro de leche. Este sábado el Presidente Andrés Manuel López Obrador visitará Los Altos de Jalisco, donde se espera que anuncie de manera oficial que Liconsa subirá de 7.20 a 8.20 pesos el precio base del litro de leche que compra a los productores del País. P.C. Liconsa, leche, productores, precio El Economista Tesla recortará al 7% de su plantilla de empleados AFP Y AP El fabricante estadounidense de autos eléctricos Tesla, del multimillonario Elon Musk, anunció este viernes que reducirá en un 7% su plantilla de empleados. Musk explicó que la medida es necesaria para cumplir con el cronograma de producción de un nuevo modelo, lo que le permitirá ampliar su clientela y llegar a más consumidores que puedan pagar por este tipo de vehículos. En una carta transmitida a su personal y publicada en su sitio internet, el fundador y jefe de Tesla explica, sin precisar la cifra de empleados afectados, que estas supresiones son necesarias para respetar el calendario de producción del Model 3. P.C. Tesla, industria automotriz, empleo Nissan quiere recuperar 8 millones de euros pagados a Ghosn AFP Nissan, en el origen de la investigación que hizo caer al poderoso Carlos Ghosn, quiere recuperar lo que le "robó", empezando por los casi ocho millones de euros que, según el gigante japonés, fueron indebidamente pagados a su exdirigente a través de una filial holandesa. Estas nuevas acusaciones salieron a la luz la semana pasada pero ahora son oficiales: en un comunicado, Nissan afirma que Ghosn, de 64 años, "recibió una remuneración total de 7 millones 822,206.12 euros (tasas incluidas)", (unos 9 millones de dólares), de parte de Nissan-Mitsubishi B.V. (NMBV). P.C. Nissan, industria automotriz Sener asumirá logística de gasolina de Pemex Karol García Como parte de su estrategia para el combate al robo de combustibles, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador prevé que la gestión de la red de ductos para transporte de petrolíferos en el país, que hoy coordina la subsidiaria Logística de Petróleos Mexicanos (Pemex), pase a manos de un organismo desconcentrado de la Secretaría de Energía (Sener), denominado Centro de Logística para la Distribución y Transporte de Petrolíferos, que se encargará incluso de firmar contratos con quienes quieran utilizar la red. El Ejecutivo federal publicó este jueves para su consulta en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) un decreto para la creación de este centro, que será un nuevo órgano desconcentrado de la Secretaría de Energía, dotado de autonomía técnica, operativa y de gestión, de manera similar al Centro Nacional de Control de Gas Natural, que absorbió las actividades de Pemex Gas, o del Centro Nacional de Control de Energía que concentró la gestión de las redes de distribución eléctricas y anteriormente formaba parte de la Comisión Federal de Electricidad. P.C. Sener, gasolina, transporte, comercialización, distribución Canceladas, cuentas de 42 empresas por huachicol Jorge Monroy El gobierno de México informó que 133 empresas y personas son sujetas a investigación por delitos de lavado de dinero y robo de combustible del 1 de diciembre a la fecha, es decir, los primeros 47 días del nuevo gobierno. De ese número, a 42 empresas ya les fueron canceladas sus cuentas. En conferencia de prensa en Palacio Nacional, el secretario de Seguridad, Alfonso Durazo; el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto; el subprocurador de Procedimientos Penales de la PGR, Roberto Ochoa, y el consejero jurídico de la Presidencia, Julio Scherer, presentaron el balance de las investigaciones contra el huachicol. P.C. robo de combustible, lavado de

dinero, huachicol Brasil quiere impedir apertura automotriz con México Roberto Morales Por tercera ocasión, Brasil pidió cancelar la apertura total del comercio de automóviles con México, por lo que ambos países iniciarán negociaciones al respecto. Las negociaciones se llevarán a cabo entre los nuevos gobiernos del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y del presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, cuyos mandatos iniciaron el 1 de diciembre y el 1 de enero, respectivamente. P.C. Brasil, industria automotriz Chile contrataría a más trabajadores migrantes Diario Financiero / Chile Tras la aprobación que el miércoles entregó la Cámara de Diputados al proyecto de migración y extranjería, el gobierno chileno confirmó su apertura a elevar la cuota legal para la contratación de trabajadores extranjeros en una misma empresa. Tras inaugurar el seminario “Mejorando el Marco Fiscal Chileno: Lecciones de la Experiencia Nacional e Internacional”, organizado por el gobierno y el Fondo Monetario Internacional, el titular de las finanzas públicas, Felipe Larraín, aseguró que “estamos abiertos a escuchar opiniones”. P.C. Chile, migración, finanzas públicas Elabora CFE diagnóstico para enfrentar pérdidas eléctricas Notimex La Comisión Federal de Electricidad (CFE) elabora un análisis para enfrentar el problema de pérdidas de eléctricas, las cuales en el primer semestre del 2018 alcanzaron 60,000 millones de pesos. En una reunión con medios de comunicación, el director de Comunicación Corporativa, Luis Bravo, dijo que se elabora un diagnóstico de dónde representa mayor pérdida y una vez que se tenga se actuará en consecuencia. P.C. CFE, electricidad México, entre líderes en asignación de espectro móvil en América Latina Notimex El Índice 5G Americas de Espectro Radioeléctrico revela que México, Brasil y Chile son líderes en América Latina en la asignación de espectro radioeléctrico para servicios móviles. El espectro radioeléctrico es el insumo por el cual las ondas de radio, televisión, internet y otros servicios de telecomunicaciones se transmiten desde su origen hasta el dispositivo que recibe la señal, de acuerdo con 5G Americas para América Latina. El estudio elaborado por la organización compuesta por proveedores de servicios y fabricantes de la industria de las telecomunicaciones, señala que América Central continúa con menor cantidad de espectro radioeléctrico en manos de los operadores móviles. P.C. América Latina, telecomunicaciones Datos económicos en Estados Unidos presionaron al peso Ricardo Jiménez Luego de tres días de mantenerse por debajo de 19 pesos por dólar, en los primeros minutos de negociación de este jueves, el tipo de cambio se presionó nuevamente, hasta alcanzar una cotización de 19.0750 pesos por dólar, debido al anuncio de datos económicos positivos en Estados Unidos, que favorecieron al dólar. Sin embargo, hacia el final de las transacciones, el tipo de cambio concluyó en un precio de 19.0300 pesos por billete verde en operaciones interbancarias a la venta. Con respecto a las últimas transacciones de la jornada anterior (18.9155 pesos), representó una depreciación de 0.61%, equivalente a una pérdida de valor de 11.45 centavos. P.C. tipo de cambio Subsidios por desempleo en EU caen Reuters El número de estadounidenses que presentó solicitudes de beneficios por desempleo cayó inesperadamente la semana pasada, lo que apunta a una fortaleza sostenida del mercado laboral que debería continuar apoyando a la mayor economía del mundo. Otro dato publicado mostró que la actividad fabril en la región central de Estados Unidos repuntó en enero desde un mínimo cercano a los dos años y medio, debido a un alza en los nuevos pedidos. Aunque los manufactureros se mostraron alentados por las condiciones de negocios para los próximos seis meses, estaban un poco menos optimistas sobre el gasto de capital. P.C. Estados Unidos, desempleo ¿Qué se sabe hasta ahora de los despidos en el gobierno federal? Blanca Juárez El pasado miércoles a dos funcionarios de la Secretaría de la Función Pública (SFP) les impidieron la entrada al edificio de la dependencia, ubicado al sur de la Ciudad de México. En la recepción los vigilantes, de la Policía Bancaria Industrial (PBI), les negaron el acceso. Un día antes, a ambos funcionarios les había pedido su renuncia y ellos se negaron. “Me pueden acusar de abandono de trabajo, no me han bloqueado el correo electrónico (institucional) y puedo ver los mensajes que me han enviado los contralores”. En los hechos, dice uno de los funcionarios, quien ha pedido que no se mencione su nombre por temor a represalias, no ha sido bloqueado del sistema que utilizan para trabajar. P.C. gobierno federal, desempleo Tandas para el Bienestar, con retos para su dispersión: ProDesarrollo Fernando Gutiérrez El programa de Tandas del Bienestar que operará la Secretaría de Economía, por el cual se piensan dispersar cerca de 6,000 millones de pesos en préstamos a la palabra, tiene retos que deberá de superar el gobierno si realmente quiere tener un impacto en las y los microempresarios del país que serán beneficiarios del mismo y que pertenecen a la base de la pirámide, indicó la agencia ProDesarrollo. Claudia Revilla Ostos, directora general de esta asociación que representa a microfinancieras del país, detalló que, aunque la intención del gobierno federal, de atender a microempresarios que no están dentro del sistema financiero formal es buena, hay retos que el mismo sector de microfinanzas no ha podido superar para atender al segmento al que se pretende llegar. P.C. AMLO, Secretaría de Economía, sistema financiero, programas, Tandas para el Bienestar Sólo Campeche y Tabasco perdieron empleos en el sexenio pasado Rodrigo A. Rosales Y Camila Ayala Espinosa La cifra histórica de más de 4 millones de nuevos empleos formales en el país durante el sexenio de Enrique Peña Nieto fue opacada por Campeche y Tabasco, únicas entidades con pérdidas de trabajo. Campeche registró una merma de plazas aseguradas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de 25,686 puestos laborales entre el 2013 y el 2018, mientras que en Tabasco el detrimento fue de 20,086 empleos, de acuerdo con datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. P.C. entidades federativas, empleo La Jornada Ford, GM, IBM y Monsanto, entre beneficiarias del Conacyt Arturo Sánchez Jiménez y Laura Poy Solano Viernes 18 de enero de 2019. Entre 2009 y 2017, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) destinó recursos públicos a fondo perdido por más de 24 mil 448 millones de pesos a empresas mediante el Programa de Estímulos a la Innovación (PEI). De ellos, 30 por ciento, es decir, 7 mil 367 millones de pesos, fueron para 512 empresas grandes y transnacionales. Las reglas de operación del PEI abren la participación a micro, medianas y grandes empresas. En el listado de beneficiarios del programa se encuentran compañías cuya matriz está en otros países, como las estadounidenses Ford, General Motors, IBM, Intel y Monsanto, las alemanas Bayer, Continental y Volkswagen, la francesa Sanofi o la japonesa Nissan. P.C. Conacyt, sector empresarial, innovación, programas, PEI Duplica gobierno capitalino presupuesto del Sistema de Aguas Notimex Ciudad de México. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que el presupuesto del Sistema de Aguas asciende a mil 977 millones de

pesos, lo que representa el doble del asignado en la administración anterior. Abundó que el presupuesto tiene como objetivo que la institución se fortalezca, a fin de lograr más eficiencia en el rescate de ríos, el sistema de drenaje y la distribución de agua potable. P.C. CDMX, agua, presupuesto, Sistema de Aguas Merma la cuesta de enero alza de salario Susana González G. Viernes 18 de enero de 2019. El aumento al salario mínimo que entró en vigor el primero de enero se ha visto mermado por el encarecimiento de productos de la canasta básica, ocasionado por la cuesta de enero y el desabasto de gasolina. Las alzas registradas durante la primera quincena de 2019 han generado un efecto no deseado de inestabilidad que busca legitimar un incremento mayor a los precios de los productos de primera necesidad, y mientras algunos buscan obtener ganancias indebidas, en la población hay incertidumbre, zozobra y descontento, advirtió Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). P.C. salario mínimo, precios, desabasto Peso opera sin cambios sobre los 19 por dólar Reuters Ciudad de México. El peso mexicano operaba este viernes sin muchos cambios en torno a la barrera de los 19 por divisa estadounidense, ante un dólar también estable en medio de un renovado optimismo de que disminuyan las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China. La divisa local, que se encaminaba a registrar un avance semanal, cotizaba a 19.0177 por dólar, con una baja de 0.04 por ciento, frente a los 19.0106 del precio de referencia de Reuters del jueves. P.C. tipo de cambio Riesgo de alza en morosidad por desabasto. Prodesarrollo Susana González G. Ciudad de México. El combate que el gobierno federal ha emprendido contra el robo de combustible (huachicoleo) puede acentuar los problemas económicos de muchas familias de comunidades en pobreza que han llegado a participar en dicha actividad ilícita, señaló Prodesarrollo. Por ello, no se descarta que eso repercuta en el aumento de solicitudes de crédito en instituciones de microfinanzas o incluso crezca la cartera vencida del sector, la cual prácticamente se duplicó entre el segundo y tercer trimestre del año pasado, advirtió Claudia Revilla, directora de Prodesarrollo, una red que aglutina a 76 microfinancieras en todo el país. P.C. ProDesarrollo, huachicol, pobreza, créditos Anuncia OPEP que disminuyó su producción en diciembre Afp París. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) disminuyó su producción en diciembre por segundo mes consecutivo, una reducción debida sobre todo a Arabia Saudita, y prevé un retroceso algo más importante este año en los países exteriores en el cartel. La producción total de los miembros de la OPEP bajó de 751 mil barriles diarios en diciembre, hasta 31.58 millones de barriles por día (mbd). P.C. OPEP, producción petróleo El País México ha detenido a más de 400 personas en mes y medio de lucha contra el robo de combustible JON MARTÍN CULLELL El robo de combustible era un negocio a gran escala en México. Es lo que se desprende de las cifras presentadas este jueves por el Gobierno. En apenas mes y medio, las autoridades han bloqueado las cuentas de 42 empresas, detenido a más de 400 personas, e iniciado 1.831 carpetas de investigación. Todo esto en el marco de la lucha que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha emprendido desde finales de diciembre contra este fenómeno delictivo, cuyo coste anual al erario público se cifra en más de 60.000 millones de pesos, unos 3.000 millones de dólares, de acuerdo con los cálculos de la Administración. P.C. sector energético, gasolina, robo de combustible, huachicol